
砍下 26分 5次助攻，但有 9次失误，以 85∶89输
给西部鱼腩黄蜂队后，尼克斯无缘八连胜。

林书豪说，输球的责任在他。虽然我们并不能就
此把尼克斯输球的责任全部归咎于他，但是连续发酵
了7场的林书豪热终于稍微退了一点，大家可以用更
理智的心情来看待林书豪近段时间创造的童话。

“我的表现太平淡，并且没有保护好球，而一支球
队的主控手送出9次失误，永远都不可能会获胜。总
而言之，没有照顾好球，没有控制好比赛，是我的错。”
这是林书豪的原话，从中也可以看出他本人没有在外
界的热捧下丧失理性。据ESPN数据统计，林书豪在

前 7场首发登场的比赛中，一共送出了 45次失误，这
也是NBA与ABA合并以来(1976～1977赛季)，NBA球
员在前7场首发比赛中的最高失误，再次刷新NBA失
误纪录。这无疑是一个有点尴尬的纪录，似乎也成了
他的短板所在。

实际上，过了 7 场惊人的表现之后，NBA 其他队
伍似乎也慢慢找到了抑制林书豪的方法。昨天的比
赛黄蜂的战术就十分明确，一旦林书豪持球就采取联
防包夹的战术，限制林书豪向内线突破。每次林书豪
向内渗透，都有两三个队员包夹控制他出手或传球。
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因为有了刘翔，罗伯斯对伯明翰这站比
赛格外重视。即使遭遇马德里机场罢工，影
响了行程，他却始终没有考虑过退赛。“我想

会会他（刘翔），我听说他现在很强。”在比
赛后罗伯斯称赞刘翔：“他始终都是最强的
——没有之一。”

“我有这个实力破亚洲纪录，但没想到第
一场、在英国就破了。我感觉现在还有点像在
梦游。有很多人不相信的事情，我也做到了，
有什么不可能？”赛后，刘翔自信满满地说。

刘翔表示自己本场比赛后程发挥不错，起
跑也不差，只是第一个栏和第二个栏的衔接还
有点问题。“新年第一场比赛，本来准备跑到7秒

50左右就可以了，没想到跑成这样。”刘翔说。
在新年首场比赛有如此好的表现，并且战

胜了罗伯斯，无疑提升了刘翔的信心。技术风
格的改变，也让他有了延长运动生涯的可能，

“伦敦奥运我觉得应该是我最后一届奥运会
了。但是，不排除有可能会参加2016年奥运
会，看状态，我现在也不知道。”

声
音

有实力破纪录 2016年可能还跑

罗伯斯赛后称赞刘翔——他是最强的，没有之一
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小比分“完败”
建业更像中甲球队

这场比赛双方主教练都是以考查外援
为目的，建业队包括试训的韩国中后卫李东
源在内的 4名外援悉数登场，深圳队主教练
特鲁西埃在首发阵容中也派出了4名外援。

虽然只是以0∶1失利，但从比赛场面到
有威胁进攻次数，以及得分机会，建业队都
不如对手，甚至有旁观者称：“看上去建业队
更像中甲球队，深圳更像是中超队。”这话虽
然有些夸张，但是距离联赛开幕越来越近，
现在建业队的状况确实令人担忧。

全场比赛中，已经和深圳队签约的前建
业小将于乐和正在深圳试训的建业门将张
世昌都没有获得出场机会。

“新外援”无亮点
“进攻三叉戟”值得期待

尽管从过程到结果都不尽如人意，但建
业队的表现也并非一无是处，在一定的时间
段内，还是有不少亮点。

经过近两个月的时间，现在建业队身上
维斯雷恩的印记越来越明显，队伍更注重进
攻，节奏也打得相当快。

给人感觉变化最大的是外援弗洛雷斯，
在上个赛季，弗洛雷斯给人的印象是控球能
力突出，但不够硬朗，每每在对抗中处于下
风，也正因为此他的主力位置慢慢被卡通戈
取代，而现在弗洛雷斯脚下明显“有根儿
了”，在一对一的对抗中依然能从容护球，和
内托的配合也相当默契。由此看，在卡通戈
归来之后，三名外援应该是能够形成一个稳
定的进攻三叉戟的。

黄希扬依然在恢复中，前天维斯雷恩再
一次把哈伊里安排在后腰位置，并打满全
场。从比赛中看，哈伊里的拿球、传球质量
还是不错，但对抗中频频倒地的状况还是没
有什么改观，他也成了对方重点突破的一个
环节。

试训的韩国外援李东源，前天也打满了
全场，给人印象最深的是他的头球功夫，1米
89的身高，让他的“空战能力”相当强，但同
时也给人速度偏慢的感觉，在更注重打地面
配合的深圳队面前，他屡屡处于被动。至少
他的表现并不像经纪人此前说的那样“比宋
泰林强得多”，“不如宋泰林”，倒是好几名建
业队员给出的评价。

0∶1负于深圳红钻遭遇两连败
失球只有一个，问题还有好多

建业外援考查喜少忧多

7秒41，用打破个人最好成绩的方式迎来奥运年的开门红。刘
翔福地起飞，在昨日凌晨零时结束的伯明翰室内赛男子60米栏决赛
中，以7秒41的成绩夺冠，古巴名将罗伯斯以7秒50的成绩获得亚
军。刘翔的这个成绩刷新了个人纪录和亚洲纪录。本次比赛也是
刘翔第一次在室内赛中使用七步上栏。

刘翔，请继续超越自己
对于伟大的运动员，一路领先固然可

敬，而逆境重生、不断自我超越，更能带来
别样的震撼。

刘翔出发前就说了，此去欧洲主要是
为了“看看自己的‘八步上栏’改‘七步上
栏’到底熟练了没有”。至于对手，他没有
考虑太多。

很难想象一个年轻的小伙子能坚定跨
越过去这几年里发生的一切：从奥运会冠军
到世界纪录保持者，又在世界之巅之时突然
在北京奥运会上一瘸一拐地“跌落谷底”，然
后在众多的质疑声中重振羽翼，从2009年上
海黄金大奖赛开始完美复出，直至在大邱世
锦赛上获得“胜似冠军的亚军”。

经历了波澜的刘翔其实也早已明白，
他真正的对手，就是自己。这就是刘翔：

“我曾经很快，现在也可以很快。”
那么，大家就一起期待：刘翔，请继续

超越自己！ 罗争光

砍下26分5次助攻，可惜这次他还有9次失误

“零输豪”没了“林疯狂”继续
尼克斯连胜势头终止

上周六下
午，建业队在
花都体育场同
已经降入中甲
的老对手深圳
红钻进行了到
广州后的第二

场热身赛，结果以0:1负于对手，这是球队自到
广州以来遭遇的第二场失败，并且连续两场

“零进球”。除了一球小负的结果，比赛过程的
被动，试训外援毫无亮点的表现，显现出建业
队目前还存在诸多困难。

首席记者 郭韬略 广州报道

昨日，北京体育大学田径教研室教授熊
西北表示，从刘翔在60米栏比赛过程中的表
现看，来到 110 米栏赛场，他的成绩跑进 13
秒以内没有问题。

在熊西北看来，刘翔还有提高的余地。“刘
翔的加速频率还没有巅峰时期那么快，110米
栏比赛时如果在攻6、7、8栏时能保持之前的高
水平，突破13秒应该没有问题。” 林峰
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110米跑进13秒没问题

决赛中，他被排在第五道。和预赛一
样，赛前刘翔十分放松，现场主持人介绍到
他时，身穿红色战袍的刘翔举起右手向现场
观众致意，脸色十分平静。

刘翔的最大对手、古巴小子罗伯斯被分
在第三道。

决赛枪响后，刘翔的起跑非常出色，
前七步节奏控制完美。快到终点时，已
经确保胜利的刘翔甚至放慢速度斜眼看
了看对手，然后抬头望着场馆的天花板
通过终点线。最终刘翔以 7 秒 41 刷新亚
洲纪录。
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终点前放慢速度仍力压罗伯斯
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起跑出色的刘翔保持了前七步的完美
节奏，而隔着一个道次的罗伯斯稍稍落后，
在最后一个栏时，因为追赶心切而打到了栏
架。罗伯斯最后的成绩是7秒50，这与他的
最好成绩7秒33相去甚远。

大获全胜的刘翔非常开心，他向电视直播
镜头做了一个搞怪表情，终点线上的刘翔与其
余选手握手祝贺，并和大会吉祥物热烈拥抱，
但镜头始终没有捕捉到兴高采烈的刘翔与失
落的罗伯斯有握手的镜头。
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罗伯斯与刘翔——
这次没“牵手”，但也没握手>
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7秒41

刘翔很开心，罗伯斯很郁闷刘翔很开心，罗伯斯很郁闷


